

Conferencia de Prensa del Presidente de la República
CONFERENCIA DE PRENSA DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
RICARDO LAGOS

CONCEPCIÓN, 27 de Septiembre de 2000

La idea es tener una conversación sobre los temas de la región que habíamos conversado en la tarde, tanto con el Consejo Regional de Desarrollo y después con el sector privado, los organismos empresariales que hicieron un conjunto de planteamientos de importancia.

Lo que quisiera señalar son tres cosas. Primero, me parece muy importante, en la reunión con el Consejo Regional, el planteamiento que ha hecho el presidente del Consejo, el intendente Tohá, respecto del plan de desarrollo de la región y las características fundamentales que éste va a tener.

Segundo, respecto de este plan, el nivel de inversión pública que acá ha tenido lugar en los últimos años, va a mantenerse. Una región que ha tenido un nivel de inversión del orden de los 40 mil millones el año 90, llegó a los 170 mil el año 99. Multiplicó cuatro veces las inversiones en un período de 10 años.

Para ello, vamos a contar también con lo que son los fondos de la privatización de Essbio. Dado el éxito que tuvo la licitación, el gobierno regional va a disponer de casi 59 millones de dólares en los próximos años. Eso quiere decir que del punto de vista del Fondo de Desarrollo Regional, durante 6 años va a aumentar en un 80%, sólo producto de los mayores fondos de Essbio.

Y en tercer lugar, quisiera señalar mi satisfacción, luego de la reunión que hemos tenido con representantes de la Confederación de la Producción del Comercio y las distintas ramas, respecto a lo que ellos entienden son los programas de inversión que están haciendo y las posibilidades del futuro de la región. En ese sentido, estamos particularmente satisfechos de lo que ahí escuchamos.

Y, finalmente, tuve un par de reuniones con dirigentes poblacionales respecto de determinados problemas que ellos tienen, y espero poderlos resolver a la brevedad.

Pregunta: ¿Qué explicación hay, y por qué se tomó la determinación de entregar los fondos de Essbio para el fortalecimiento del FNDR en un plan de 4 años, y no todos los fondos de una vez? Y, al mismo tiempo, ¿qué viabilidad le ve usted a aquellas personas que todavía insisten en que el proceso de privatización es irreversible?, y como usted sabe, han recurrido al amparo económico la semana pasada en Santiago.

S.E.: Bueno, lo más importante es cómo establecemos, y lo conversamos con el Consejo Regional, una fórmula adecuada para una inversión de fondos tan significativos y tan importantes. No es llegar y definir, verdad, un plan de inversiones, máximo que jamás se pensó que se iba a obtener recursos de esa envergadura, se pensaron recursos muchos menores. Y, en consecuencia, creo que aquí de lo que se trata es cómo se hace una buena inversión y adecuada inversión, dentro de lo que es el programa de desarrollo, y creo que eso es lo más importante. Es toda la observación que puedo hacer.

Pregunta: ¿Y la segunda parte de la pregunta?, Presidente. ¿Qué viabilidad le ve usted al hecho de que pueda ser reversible el proceso?, porque la gente insiste, hay un grupo organizado en la región que insiste que el proceso no puede revertirse?

S.E.: Yo creo que acá lo importante es lo que nosotros hemos señalado: los niveles de inversión, que dije en días pasados, Chile va a tener el 73% de las aguas, siendo manejadas por el ámbito privado.

¿Qué es lo importante? Los niveles de inversión que tenemos que hacer. Esos niveles de inversión van a significar que Chile será el país, de aquí a 6 años más, más moderno de América Latina en materia de tratamiento de aguas. Sólo en la Región Metropolitana los niveles de inversión de Emos nos permiten decir que más del 75% de las aguas de la Región Metropolitana estarán tratadas. Las dos plantas actuales que se están haciendo de tratamiento de aguas, van a ser las plantas más modernas, va a ser una de las 5 plantas más modernas del mundo. Ese es el nivel de avance.

Esos 400 millones de dólares que no vamos a invertir en tratar las aguas, esos 400 millones es lo que nos permite aquí avanzar en lo que es el tema de los campamentos que tenemos, por ejemplo, en esta región. Esa es la razón por la cual se está haciendo. Y creo que lo importante es cómo vamos en beneficio de los más modestos, los más pobres, los más humildes. Esa es mi obligación como Presidente.

Y, por lo tanto, si yo puedo ahorrar de gastar 150 millones de dólares en tratamiento de aguas servidas, que es indispensable hacer, y si esos recursos los destino a programas de vivienda, aquí ¿cuáles son las mayores dificultades que tenemos en vivienda acá? Las mayores dificultades que tenemos es la adquisición de terrenos, y tenemos que abordar ese tema. Y eso implica, en consecuencia, un tremendo desarrollo.

Pero lo que quisiera transmitirle a la región es una visión optimista de lo que hemos hecho.

Seis años atrás si yo le hubiera dicho "mire, vamos a tener la autopista del Itata, vamos a tener el tercer puente". Oiga, cuando vine a exponer el tercer puente del Biobío aquí, muchos de los colegas de ustedes miraron como diciendo "otra maqueta más que nos vienen a mostrar". Y el tercer puente se hizo en los tiempos, con la rapidez y a un nivel de ejecución notable. Y eso es lo que vamos a seguir haciendo, y eso es lo que me parece más importante.

En consecuencia, la magnitud de la inversión que estamos haciendo, con esto que tenemos nos da para un par de terceros puentes sobre el Biobío, para tener idea de la magnitud de lo que significa el aporte que se va a hacer.

Pregunta: Respecto a la reunión con el empresariado, se presentaron problemáticas y también algunas propuestas, tenemos entendido, de reactivación. ¿Qué proyecciones se podrían hacer en conjunto, considerando las altas tasas de desempleo que registra la zona, proyecciones para disminuirlas?

S.E.: Bueno, yo creo que lo primero que allí señalaría es los planteamientos que hizo la Cámara de la Construcción y lo que indiqué que viene en el presupuesto del año próximo, fundamentalmente lo que dice relación con los aumentos de inversión pública

en el ámbito de obra pública, en el ámbito de vivienda y los proyectos concesionados.

En segundo lugar, se planteó la necesidad respecto de determinadas zonas muy concretas, por ejemplo, la realización del canal El Morro en Talcahuano, y el Canal El Morro, y con posterioridad el proyecto Ifarle, implica un proceso de descontaminación fundamental del punto de vista de la ciudad de Talcahuano. Y en tercer lugar, lo que implica para particularmente la ciudad, el conjunto de planes que están en proceso de ejecución y que tienen que ver fundamentalmente con la continuidad de las principales obras viales después del tercer puente. El tercer puente es un elemento ordenador de todo el sistema urbano de la ciudad, pero la autopista Chiguayante-Concepción, lo que son los trenes ligeros que tienen que haber entre Chiguayante-Concepción-Talcahuano y Penco-Tomé-Coronel-Lota, que son los dos ejes fundamentales articuladores, son obras que yo espero que en estos 6 años estén concluidas, concluidas.

Así como en su momento anunciamos el tercer puente, ahora estoy anunciando, y eso me parece muy importante del punto de vista de una región que no me cabe ninguna duda va a descubrir el Biobío. De eso se trata.

Pregunta: Usted tuvo una reunión recién con la gente del barrio modelo, la agrupación de barrio norte, quería saber si hay alguna posibilidad de que ellos tengan algo de lo que están solicitando.

S.E.: Bueno, me entregaron una carta, conversé con ellos, al venir para acá el ministro de Vivienda me informó de los problemas que hay, hemos conversado el tema con el intendente y espero poder darles una respuesta como corresponde a la dignidad de sus peticiones. Gracias.